

# Vida marítima

## NOTICIAS

—Entró por la mañana de Palma el vapor «María Mercedes», de la Naviera Mallorquina, conduciendo 22 pasajeros y varias partidas de carga que dejó en el muelle de España, regresando a su procedencia a primeras horas de anoche, llevándose asimismo carga y pasaje.

—Con carga de tránsito y la embarcada en ésta, salió para Castellón el vapor alemán «Gisela L. M. Russ», de Rob. Sloman, para embarcar en dicho puerto una partida de naranja destinada a Hamburgo.

—Procedente de Génova y escalas, llegó por la mañana a nuestro puerto el vapor italiano «Doride», de la Compañía Neptunia, conduciendo 190 toneladas de carga, que alija por el muelle de Barcelona N., y después de embarcadas las mercancías que tiene preparadas seguirá viaje a Oporto y escalas.

—Conduciendo 286 toneladas de diversas mercancías, llegó de Glasgow y escalas, el vapor inglés «Ravens Point», de Mac Andrews, que atracó para su descarga e nel muelle de Barcelona, S.

—Salió en lastre para Barry Roads, con objeto de embarcar un completo cargamento de carbón mineral, el vapor griego «Katima».

—De paso para Nueva York y escalas, llegó el vapor sevillano «Cabo Espartel», de la Compañía Ibarra, que después de desembarcar 120 toneladas de carga, que traía de Génova, y embarcada la dispuesta, siguió su viaje.

—A última hora de la tarde entró en puerto el vapor «Freixas II», de la Naviera Catalana, tomando atraque en el muelle de España W., donde descarga varias partidas de carga diversa, procedentes de Sete, llevando además pipera vacía, con destino a Tarragona.

—Llegó de Ibiza, conduciendo pescado fresco. De hoy a mañana son esperados en nuestro puerto los vapores «Balmes» y «Claudio», conduciendo completos cargamentos de carbón de Gijón.

### Correos de Baleares.

A la hora de costumbre, entró ayer mañana el vapor correo rápido «Mallorca», de la Islaña, con el correo, 93 pasajeros y 31 toneladas de mercancías, procedentes de Palma, a cuyo puerto regresó por la noche, llevándose 94 pasajeros y 46 toneladas de carga.

—Para Ibiza salió ayer por la tarde, llevando el correo, 22 pasajeros y 46 toneladas de carga, el vapor correo «Delfin», de la Transmediterránea.

### Transatlánticos

Emprendió viaje a Nueva York y escalas el vapor correo Antonio López, de la Transatlántica, que embarcó para aquel destino 46 pasajeros y 750 metros cúbicos de carga.

### Vapor pesquero

Ha llegado de las costas occidentales de África, el vapor pesquero «Río Mesa», conduciendo importante partida de pescado fresco.

### ESTADO DEL TIEMPO

BARCELONA: Barómetro, 768.—Vientos NE., NW. y WSW. fresco.—Cielo, cubierto y horizontes calmosos.—Estado de l amar, marejada del S.

### MOVIMIENTO DEL PUERTO

23 de enero.

#### Entrados

De Palma, 10 horas, vapor correo Mallorca, de 1.198 toneladas; capitán Seguí, con cargo general y 93 pasajeros.

De Génova y escalas, 4 días, vapor italiano Doride, de 884 toneladas; capitán Serra, con cargo general.

De Palma, 1 hora, vapor María Mercedes, de 212 toneladas; capitán Rigo, con cargo general y 22 pasajeros.

De la mar, 18 días, vapor Río Mesa, de 273 toneladas; capitán Sabater, con pescado.

De Glasgow y escalas, 19 días, vapor inglés Ravens Point, de 974 toneladas; capitán Jones, con cargo general.

De Génova y escalas, 3 días, vapor Cabo Espartel, de 2.478 toneladas; capitán Iglesias, con cargo general.

De Sete, 23 horas, vapor Freixas 2, de 753 toneladas; capitán Sastre, con cargo general.

#### Despachados

Para La Goulette, vapor Nuestra Señora del Carmen; capitán Fontela, con lastre.

Para Avilés, vapor Antonio de Satrústegui; capitán Hervia, en lastre.

Para Castellón, vapor alemán «Alfred»; capitán Machaten, con namoniaco.

Para Porto Torres, vapor americano West Amargosa; capitán Svint, en lastre.

Para Palma, vapor correo Mallorca; capitán Seguí, con carga y pasaje.

Para ídem, vapor María Mercedes, capitán Rigo, con carga y pasaje.

Para Ibiza, vapor correo Delfin, capitán Calclés, con carga y pasaje.

Para Nueva York, vapor Cabo Espartel, capitán Iglesias, con carga.

Para Valcarca, vapor Morisca, capitán Navarro, con lastre.

Para Oporto, vapor italiano Doride, capitán Serra, con carga.

Para Ciudadela, pailebot Arnaldo Oliver, patrón Mandilego, con carga.

Para Valencia, pailebot Alodin, patrón Martínez, con carga.

#### Salidos

Vapor alemán Gisela L. M. Russ, para Valencia.

Vapor inglés Castelar, para Sete.

Vapor noruego Granero, para Castellón.

Vapor alemán Alfred, para Castellón.

Vapor Cabo Toriñana, para Marsella.

Vapor griego Katima, para Barry.

Vapor Cabo Roche, para Bilbao.

Vapor holandés Hebe, para Génova.

Vapor correo Antonio López, para Nueva York.

Vapor Cabo Espartel, para Nueva York.

Vapor Antonio de Satrústegui, para Avilés.

Vapor correo Delfin, para Ibiza.

Vapor María Mercedes, para Palma.

Vapor Mallorca, para Palma.

## Movimiento de buques en los puertos nacionales

Servicio especial de LA VANGUARDIA

BILBAO, 22 de enero.—Entrados: vapores españoles Antonieta, Caruso, Río Cabriel y Udondo, e ingleses Bravo, Cano y Orlandó.

Salidos: vapores españoles Asunción, Cabo Razo, San Sebastián, Elgueta, Mar Caspio, María, Paco García, Solón y Valentín Fierro.—Navarro

CORUNA, 22 de enero.—Entrados: vapores españoles Alhambra, de Ferril, y Cabo Huertas, de Villagarcía; inglés Oropesa de Liverpool, y alemán Sierra Morena, de Bremen.

Salidos: vapores españoles Cabo Huertas, para Gijón; Lolina, para Betanzos, y Juanito, para Ferrol; inglés Oropesa, para Valparaíso, y alemán Sierra Morena, para Buenos Aires.—Ejeida

TARRAGONA, 22 de enero.—Entrados: vapores españoles Antonio López, de Barcelona, y Cabo Tres Forcas, de Santander, y griego Memos de Tocapilla.

Salidos: vapores españoles Antonio López, para Nueva York; Cabo Huertas, para Barcelona; La Guardia, para Niza, y Carolus, para Valcarca.—Aris

CADIZ, 22 de enero.—Entrados: vapores españoles Río Arillo, de Ayamonte; San Sebastián, de Larache; Teide, de Canarias; Bizcargi Mendi, de Málaga; Manuel Calco, de Nueva York; Artxanda Mendi, de Huelva, y Fernando, de la mar

Salidos: vapor español Río Manzanares, para Bilbao; holandeses Ilos, para Amsterdam, y Adonis, para Barcelona; inglés Procris para Dublin; españoles Villafranca para Ceuta; Xaquín, para el Estrecho; Juan Sebastián Elcano, para Puerto Rico; Antonio García para Avilés; Teide, para Barcelona; San Sebastián, para Sevilla; francés Jarlot, para el Estrecho y español Fernando de C. para la mar.—Mac

LAS PALMAS, 22 de enero.—Entrados: vapores españoles Infanta Beatriz, de Barcelona; Ebro, de Marsella; Gomera, de Tenerife; Guanches, Esperanza, Carlos, Amir; ingleses Torafic, de Duala; Kirshtov, de Cardiff; noruegos Tysla de Gothenburg; Sardinia, de Tenerife; alemanes Lili Woermann, de Hamburgo; Erpel, de Tenerife; holandés Masschijk, de Hamburgo.

Salidos: vapores españoles Gomera, Ebro, Tenerife, Guanche; ingleses Carinthia, para Dakar; Torafic para Burdeos; noruegos Tysla Capetown; Sardinia para Dieppe; alemanes Lili Woermann, para Fernando Poo, Erpel, para Hamburgo; holandés Maasyk para Rotterdam, umbado.

## Ultimas noticias

### Un guardia urbano arrollado y muerto por un automóvil

Anoche, a eso de las diez, en el paseo de Colón, frente a Capitanía General, un auto que iba a gran velocidad, arrolló al guardia urbano Pedro Castell Jolis, de 67 años de edad, casado, habitante en la calle de San Andrés, número 422. El autor del atropello, al darse cuenta del mismo, forzó la marcha del vehículo y desapareció.

Un transeúnte que presenció el accidente, llamado Miguel Fuster Vila, acudió en socorro del atropellado, recogiendo del suelo, y ayudado por otro chofer, José María Bernet, que ofreció su taxis, condujeron al herido a la casa de socorro del puerto. El desventurado guardia presentaba la fractura de la base del cráneo, resultando inútiles los auxilios de la ciencia, pues a la media hora de haber ingresado en dicho establecimiento benéfico, dejó de existir.

El jefe de la guardia urbana y el suboficial de la misma señor Sans, tan pronto tuvieron noticia de la desgracia acudieron a la casa de socorro del puerto para informarse del suceso e interesarse por el estado del desventurado compañero.

El juzgado en funciones de guardia se constituyó también en el repetido centro, ordenando el traslado del cadáver al departamento anatómico.

### Una nota del F. C. Barcelona

Se nos suplica la inserción de la siguiente nota:

«Ante el asunto de los precios del taquillaje para los dos partidos Español-Barcelona, que una nota de aquél plantea de nuevo, el Fútbol Club Barcelona rehuiría voluntariamente toda polémica si la rotundidad de las afirmaciones que últimamente se han hecho, no le obligasen a manifestar:

1) Que en el Fútbol Club Barcelona existe la costumbre, establecida hace tiempo, de

someter todas las cuestiones que afectan su vida social, al acuerdo del pleno de la Junta directiva, legítima representación de los socios.

2) Que los señores Balaguer y Plantada, en ningún momento han convenido de por sí y sin la conformidad de la Junta, resolución de trascendencia para el Club y en esta ocasión no podían romper la consigna habitual, mayormente cuando al respetarla correspondían al franco compañerismo de la directiva y a la responsabilidad de todos los consejeros ante los asociados en un régimen como el del Fútbol Club Barcelona, de plena fiscalización.

3) Que cuantas gestiones oficiosas se intentaron cerca de los representantes del Real Club Deportivo Español a fin de conseguir la media entrada recíproca a favor de los socios, resultaron infructuosas, y

4) Que si el Fútbol Club Barcelona no se quedó taquillaje del último partido, fué debido a creer que no debía someterse a la exigencia del Club realista, planteada en forma de que el taquillaje tenía que aceptarlo en firme y abonarlo al contado, caso sin precedentes en nuestros usos futbolísticos.

Anoche Ernesto Rubón Colón, de 33 años, casado, habitante en la calle de Menéndez y Pelayo, núm. 68, tercero, sufrió una caída, desde el terrado del patio interior de la casa, cuando intentaba penetrar en su vivienda por una ventana, a causa de habersele cerrado la puerta del piso. El herido fué asistido de urgencia en el dispensario de Gracia de la fractura de la base del cráneo y probable de la columna vertebral.

Después de extremaunción, a causa de su estado de gravedad, fué trasladado el herido al hospital Clínico.

—El tribunal de la sección cuarta de la Audiencia, ha dejado sin efecto el auto de procesamiento dictado contra un ex alcalde y varios ex concejales del ayuntamiento de Manresa, que tomaron el acuerdo de declarar hijo indeseable de aquella población a don Francisco de Paula Solá.

Este acuerdo de la sala de la sección cuarta, ha sido tomado en virtud del escrito de súplica presentado por aquellos ex concejales.

—En su domicilio de la calle de Igualada, falleció anoche María Biti Bardiell, de 81 años, a consecuencia de una caída que sufrió por la tarde.

—Como autor del hurto de una motocicleta de Juan Marco en la calle de Menéndez Peayo, fué detenido José Balagué Pol, al que le fué ocupada la motocicleta.

—En el hospital Clínico falleció Carmen Gallardo Carmeestre, de 76 años, que ingresó el día 7 del corriente.

—Isabel Jaén Mondejar denunció a la policía que dejó en depósito en una administración de loterías un billete del sorteo que se celebró ayer, cuyo billete vendió en participaciones y cuando fué a recogerlo, se enteró con sorpresa que la lotería había vendido tres décimos de dicho sorteo.

La denunciante es vendedora ambulante autorizada por la Hacienda.

—El médico del Registro civil don Isidro Sancho, denunció al juzgado que, el niño Timoteo Molina Avila, había fallecido en su domicilio de la calle de Borrell, negándose él a certificar su defunción porque asistió al niño un curandero e ignora las causas de su muerte.

—A José Bosch en la plaza de Palacio, dos desconocidos por el procedimiento de los billetes extranjeros le timaron 100 pesetas que llevaba.

# Información regional

## TARRAGONA

El gobernador abre información pública por el plazo de cuarenta días para que puedan formular reclamaciones las corporaciones y particulares contra la concesión solicitada por la Comunidad de Regantes del Bajo Priorato para construir un pantano en Guaiamets, en una superficie de 7.000 hectáreas y embalsar nueve millones de metros cúbicos por medio de una presa de 45 metros de altura. La obra está presupuestada en 5.819.130 pesetas.

—Ha estado aquí el literato don Nicolás de Oliver con una familia norteamericana, visitando la catedral, murallas y necrópolis romana, acompañados de don José Gols. Después de comer en la cantera milenaria del Medoí han salido para Barcelona los distinguidos visitantes.

—Habiéndose recibido diez mil pesetas para socorro de los damnificados de Sarreal y Rocafort, se ha reunido la comisión presidida por el gobernador, procediendo al estudio de expedientes de perjuicios y acordar un reparto equitativo.

—El gobernador civil recibirá mañana en corte en el palacio del Ayuntamiento.

—Ha regresado a Barcelona el subdirector de los astilleros de Tarragona don Tomás Lorenzo, después de practicar una visita de inspección al mismo.—Aris.

## GERONA

Tras brillantes posiciones ha sido propuesto para el cargo de organista el maestro de capilla de la iglesia parroquial de Sabadell reverendo don Camilo Geis, que lo es de La Selva.

—Encuéntrese enfermo el alcalde don Jaime Bartrina.

—La Cámara de Comercio ha acordado suscribir la petición de la Cámara de Zaragoza de solicitar que sean establecidos los tribunales de comercio.

—Mañana, a las doce, habrá recepción oficial en el salón de sesiones del Ayuntamiento, con motivo del santo de S. M. el Rey y después tendrá lugar la bendición e inauguración del Asilo provincial de Ancianos, construido por la Diputación.

—En la estación de Portbou un tren ha arrollado a Jacob Zellweger, de veinte años de edad, de nacionalidad suiza, muriendo poco después.

—Pasado mañana celebrará sesión la junta provincial de la Lucha antituberculosa. —El día 23 se reunirá la sección segunda del comité local por Exposición de Barcelona y el día 26, la sección tercera.—Grahit.

## IGUALADA

Se encuentra vacante la plaza de médico del pueblo de Carme, debiendo por lo tanto proveerse la misma cuanto antes.

—El «Boletín oficial» de la provincia del día 15 del corriente, inserta un edicto referente a la subasta para el arrendamiento del servicio de transporte de carnes del matadero público.

El tipo de subasta es el de 6.000 pesetas anuales. El pliego de condiciones se encuentra de manifiesto en la secretaría del Ayuntamiento, de once a dos de la tarde.

—Para fecha muy próxima se anuncia una conferencia de carácter mercantil, en el Ateneo Igualadino, a cargo de don Rafael Bori, sobre «Los sistemas de clasificación y organización en la oficina moderna».

—A pesar del frío que se dejó sentir el pasado domingo, vióse muy concurrida la feria que se celebró en el vecino pueblo de Odena.

—Dentro de poco es probable que reaparezca la revista mensual igualadina «Energía», lo que celebráramos infinito.—C.

## MANRESA

La sociedad Casino de Manresa ha fijado el día 27 del corriente para la celebración de junta general de accionistas, al objeto de tratar diversos asuntos.

—En el Centro de Dependientes ha dado una conferencia el entusiasta propagandista don Juan Casanelles, desarrollando el tema: «La nueva Europa».

—La Asociación de Pescadores ha celebrado junta general, habiendo reelegido a los individuos del consejo, que cesaban a excepción del vocal señor Clos, que por ser baja forzosa ha sido sustituido por el socio don Ignacio Torres.

—Durante la semana anterior ingresaron en la sucursal de la Caja de Pensiones 209.596 pesetas, abriéndose 31 libretas nuevas.

—Se ha publicado el primer número del diario de la noche «La Crónica».—C.

## CALDAS DE MALAVELLA

Hállase pasando una temporada en el Balneario Prats nuestro querido amigo el culto ingeniero de ésta don Pedro de Marull.

—Celebrosé el día 20 del actual el acostumbrado «aplec de Sant Sebastián» en la ermita dedicada a dicho santo, situada en el este término municipal.

Por la mañana hubo oficio y por la noche sardanas, acudiendo regular número de personas de esta localidad y de los pueblos vecinos. Por la noche hubo baile en el Casino Caldense con la propia orquesta.

—Don Otto Streitberger, conocido industrial de esa, se halla convirtiendo en suntuosa torre el lindo chalet que tiene en su bella finca de esta villa.

—La temperatura, que fué de intenso frío en la semana anterior, se ha suavizado notablemente.—Corresponsal.

## PUIGCERDA

—El jefe de nuestra estación telegráfica ha publicado un aviso recordando a todos los poseedores de estaciones radioceptoras que durante el presente mes deben solicitar o renovar en aquellas oficinas las correspondientes licencias.

—Prosigue la mejoría en la enfermedad que viene sufriendo nuestro reverendo cura párroco don José Esclusa.

—Disfrutamos de unos días espléndidos con sol radiante. Sin embargo las temperaturas registradas hon muy bajas y las heladas fortísimas.

El invierno se nos muestra con un rigor desde hace años desconocido.

—El sábado último, en la parroquia iglesia de Santa María tuvo lugar el matrimonial enlace del distinguido joven don Francisco Artís con la agraciada señorita doña Inés Casas.

Los contrayentes e invitados se reunieron en el hotel Internacional, donde les fué servido un espléndido banquete, terminado el cual la novel pareja emprendió el viaje de bodas en dirección a la capital de Francia.—C.

+

## Doña Josefa Pavés Caballé

DE CANELA

ha fallecido a la edad de 77 años

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(E. P. D.)

Sus afligidos: esposo Juan Canela, hijo Rafael-Francisco y demás parientes (presentes y ausentes), al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria, calle Buensuceso, núm. 6, mañana jueves, a las once de la mañana, para acompañar el cadáver a la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Belén y después al cementerio de Las Cortes.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

+

## Don Juan de Sojo y de Castaños

VIUDO DE JULIA BORI

HA FALLECIDO

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(E. P. D.)

Sus desconsolados hijos Julia, Mercedes y Juan-José, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, el íntimo amigo de la familia Alfonso Gassol, participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan se sirvan asistir a la casa mortuoria, Valencia, 352, mañana jueves, a las nueve de la mañana, para acompañar el cadáver a la iglesia parroquial y después al cementerio del Sudoeste, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE